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Niederschrift 
 
über die 39. Sitzung des Wirtschaftsausschusses in der Wahlperiode 2004/2009 
am Montag, dem 20.04.2009, 16:02 Uhr bis 17:45 Uhr, Rathaus Spanischer Bau, 
Theo-Burauen-Saal (Raum-Nr. B 121) 
 
 
 
Anwesend waren: 
 

 Vorsitzende/r 
Herr Herbert Gey CDU  

 Stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Monika Möller SPD in Vertretung für Herrn 

Kaske 
Herr Stephan Pohl CDU in Vertretung für Herrn 

Hock 
Herr Peter Sörries Grüne in Vertretung für Frau 

Thelen 
Frau Teresa Elisa De Bellis-Olinger CDU  
Herr Dr. Martin Schoser CDU  
Herr Walter Kluth SPD  
Frau Helga Schlapka SPD  
Herr Alfred Schultz SPD  
Herr Jörg Frank Grüne  
Herr Marco Mendorf FDP  

 Mitglieder mit beratender Stimme gem. § 58 Abs. 1 Satz 7-12 GO NRW 
Herr Karl-Heinz Jorris pro Köln  
Frau Gisela Stahlhofen Die Linke.Köln  

 Sachkundige Einwohner/innen mit beratender Stimme nach § 58 Abs. 4 GO 
NRW und § 21 der Hauptsatzung 
Herr Thomas Tewes auf Vorschlag der CDU  
Herr Lothar Krögerrecklenfort auf Vorschlag der SPD  
Herr Dieter Schöffmann auf Vorschlag der Grünen  
Herr Jürgen Heinrichs auf Vorschlag der FDP  

 Verwaltung 
Herr Beigeordneter Dr. Norbert Walter-Borjans   
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 Schriftführer/in 
Herr Michael (80) Müller   

 
 
Presse 
Zuschauer 
 
Entschuldigt fehlen: 
 

 Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Markus Hock CDU  
Herr Axel Kaske SPD  
Frau Elisabeth Thelen Grüne  

 Sachkundige Einwohner/innen mit beratender Stimme nach § 58 Abs. 4 GO 
NRW und § 21 der Hauptsatzung 
Herr Heinrich Remagen auf Vorschlag der CDU  
Herr Dr. Witich Roßmann auf Vorschlag der SPD  

 Sachkundige Einwohner nach § 22 und § 23 der Hauptsatzung 
Herr Rafet Öztürk   

 
 
Herr Gey begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. 
 
Der Wirtschaftsausschuss ist mit folgender Tagesordnung einverstanden: 
 
 
Tagesordnung  

I. Öffentlicher Teil 

1 Präsentation, anschließend Meinungsaustausch 
  
  
 

1.1 Vorstellung Frau Dr. Knecht, Geschäftsführerin von Cologne Bonn Busi-
ness 

  
  

 
2 Beantwortung von Anfragen aus früheren Sitzungen 
  
  
 

2.1 Antwort der Verwaltung zu der Anfrage der CDU-Fraktion aus der Sitzung 
am 09.03.2009 betreffend Jahr der Medien 

 1291/2009 
  

 
3 Anfragen gemäß § 4 der Geschäftsordnung 
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4 Anträge gemäß § 3 der Geschäftsordnung 
  
  
 
5 Beteiligung des Wirtschaftsausschusses an wirtschaftsrelevanten Planun-

gen 
  
  
 

5.1 Grundstück Gottfried-Hagen-Str. 1 - Antrag auf Erteilung einer BImSchG-
Genehmigung für eine Anlage zur Lagerung und Behandlung von Schrott 

 0059/2009 
  

 
5.2 166. Änderung des Flächennutzungsplanes im Stadtbezirk 3, Köln-

Lindenthal  
Arbeitstitel: "Umgebung Eupener Straße inklusive ehemaliges Sidol-
Gelände" in Köln-Müngersdorf/-Braunsfeld 
hier: Einleitungs- und Offenlagebeschluss 

 0521/2009 
  

 
5.3 Städtebauliches Planungskonzept  

Arbeitstitel: Claudiusstraße in Köln-Immendorf  
Beschluss zur Durchführung der frühzeitigen Öffentlichkeitsbeteiligung 

 0957/2009 
  

 
6 Unterrichtung des Wirtschaftsausschusses über wirtschaftsrelevante Ange-

legenheiten 
  
  
 

6.1 Ansiedlung Lübbe-Verlag in Köln-Mülheim 
 0932/2009 
  

 
6.2 Gewerbliche Aktivitäten am Wirtschaftstandort Köln 
 1301/2009 
  

 
6.3 Bericht des Oberbürgermeisters gemäß §45 der Geschäftsordnung des 

Rates und der Bezirksvertretungen der Stadt Köln (Halbjahresbericht) 
 1530/2009 
  

 
7 Marktwesen 
  
  
 
8 "koeln.de" 
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8.1 27. Sitzung des "koeln.de-Beirates" am 10.03.2009 
 1504/2009 
  

 
9 Die Medienwirtschaft in Köln - Neustrukturierung der Standortförderung und 

- sicherung (Ratsbeschluss vom 29.02.2000) 
  
  
 

9.1 Dokumentation der 2. Arbeitsmarktkonferenz Medien und Kultur 
 1298/2009 
  

 
9.2 Weltmobilfunkmesse Barcelona 2009 
 1563/2009 
  

 
10 Wirtschafts- und Arbeitsmarktsituation 
  
  
 

10.1 Der Kölner Arbeitsmarkt 2009 im Angesicht der Auswirkungen von Finanz-
krise und erwarteter Rezession 

 1438/2009 
  

 
11 Beschäftigungsförderung / Arbeitsmarktförderung 
  
  
 

11.1 Regionalagentur  Region Köln  -  Jahresbericht 2008 
 1474/2009 
  

 
12 Förderung und Sicherung des Industriestandortes Köln (Ratsbeschluss vom 

31.01.2002) 
  
  
 
13 Mitteilungen 
  
  
 

13.1 "1. Nacht der Technik" am 26.06.2009 
 1507/2009 
  

 
13.2 Cologne Competence Cluster Virtual Reality (CCC VR) Ausstellung "Virtu-

elle Welten - Reale Innovationen" vom 05. - 07. Mai 2009 in Köln 
 1508/2009 
  

 
13.3 Unternehmens-Service der Wirtschaftsförderung - Erfolgsbilanz 2008 
 1484/2009 
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13.4 Informationsveranstaltung für Gewerbetreibende im Severinsviertel 
 1337/2009 
  

 
13.5 Unterstützung durch den Unternehmens-Service bei der Bewältigung der 

Folgen des Einsturzes des Historischen Archivs 
 1444/2009 
  

 
13.6 Vorstellung der statistischen Veröffentlichungsreihe "Pegel Köln" 
 1499/2009 
  

 
13.7 1. Forum HealthRegion CologneBonn am 24. November 

Dokumentation der Veranstaltung 
 1505/2009 
  

 
14 Allgemeine Beschlussvorlagen 
  
  
 

14.1 Überörtliche Prüfung der Stadt Köln in den Jahren 2007 bis 2008 durch die 
Gemeindeprüfungsanstalt NRW 

 0258/2009 
  

 
14.2 Unterstützung der Gewerbetreibenden im Severinsviertel durch die kurz-

fristige Einrichtung eines Veedelsmanagements und Erstellung eines Mar-
ketingkonzepts 

 1400/2009 
  

 
15 Mündliche Anfragen 
  
  
 
 

 

 



Niederschrift über die 39. Sitzung des Wirtschaftsausschusses am 20.04.2009 

 - 6 - 

I. Öffentlicher Teil 

1 Präsentation, anschließend Meinungsaustausch 
  
 
 
1.1 Vorstellung Frau Dr. Knecht, Geschäftsführerin von Cologne Bonn 

Business 
  
 
Die Präsentation der Geschäftsführerin Frau Dr. Sylvia Knecht über die Arbeit von 
Cologne Bonn Business ist der Niederschrift in einer erweiterten Fassung als Anlage 
1 beigefügt. 
 
Herr Schultz wünscht sich einen verbesserten Informationsfluss zwischen Cologne 
Bonn Business, dem Wirtschaftsdezernat und dem Wirtschaftsausschuss und bittet 
Frau Dr. Knecht um eine persönliche Einschätzung ihrer Tätigkeit nach 100 Tagen 
als Geschäftsführerin. Das Ergebnisprotokoll des im März stattgefundenen 
Workshops zur Weiterentwicklung von Cologne Bonn Business solle dem Wirt-
schaftsausschuss zur Verfügung stehen (siehe Anlage 2). 
 
Frau Dr. Knecht (Cologne Bonn Business) zeigt sich zufrieden mit ihren bisherigen 
Erfahrungen. Sie habe mit allen Gesellschaftern intensive Gespräche führen können. 
 
Herr Mendorf fragt nach dem aktuellen Budget für Cologne Bonn Business. 
 
Frau Dr. Knecht berichtet, das Jahresbudget betrage 500.000 EUR. 
 
Herr Frank fragt nach den Schlüssen, die für die regionale Zusammenarbeit aus dem 
kürzlich vorgestellten Außenwirtschaftskonzept der Stadt Köln resultieren. 
 
Frau Dr. Knecht (Cologne Bonn Business) weist darauf hin, dass weiterhin Veranstal-
tungen und Messen in regionaler Kooperation organisiert werden sollen. Die gemein-
same Vermarktung als Metropolregion werde auch durch die Ergebnisse des Au-
ßenwirtschaftskonzeptes gestützt. 
 
Herr Heinrichs fragt, ob eine Erweiterung der regionalen Zusammenarbeit in Rich-
tung Aachen und Benelux denkbar sei. 
 
Frau Dr. Knecht (Cologne Bonn Business) sagt, die Entwicklung der Region sei prin-
zipiell offen. Es sei jedoch vorrangig, die Zusammenarbeit der beteiligten sieben Ge-
bietskörperschaften zu optimieren. 
 
Herr Jorris fragt ob es vorgesehen sei, den Erfolg der regionalen Zusammenarbeit 
messbar zu machen und was in drei Jahren erreicht sein solle. 
 
Frau Dr. Knecht (Cologne Bonn Business) verfolgt das Ziel, dass die Region 
Köln/Bonn in drei Jahren national und international einen höheren Bekanntheitsgrad 
aufweise. Die Arbeit der Organisation werde künftig durch regelmäßige Umfragen bei 
Journalisten und Investoren gemessen. Dieses Feedback sei erwünscht. 
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2 Beantwortung von Anfragen aus früheren Sitzungen 
  
 
 
2.1 Antwort der Verwaltung zu der Anfrage der CDU-Fraktion aus der Sit-

zung am 09.03.2009 betreffend Jahr der Medien 
 1291/2009 
 
Dem Ausschuss liegt die umgedruckte Beantwortung der Verwaltung vor. 
 
Frau De Bellis-Olinger fragt, ob die Packages mit der Hotellerie bereits realisiert wur-
den und wünscht genauere Informationen zu den Site-Inspections und den Leser-
Reisen. Das Ziel, die Aufenthaltsdauer zu verlängern, sei sehr ehrgeizig. 
 
Herr Odenthal (KölnTourismus GmbH) berichtet, dass zielgruppengerechte Packa-
ges für die diesjährige Sommer-Saison im Mai zusammengestellt werden. Diese be-
stehen aus zwei oder mehr Einzelleistungen. Im März seien bereits Site-Inspections 
für Journalisten und Reiseagenten im Hinblick auf das Jahresthema veranstaltet 
worden. Die Unterstützung von Leserreisen sei eine günstige Alternative zur Anzei-
genschaltung in den Printmedien der Regionen, aus denen mehr Touristen nach 
Köln kommen sollen. Zurzeit betrage die durchschnittliche Aufenthaltsdauer von Tou-
risten in Köln 1,8 Tage. Es bestehe der Wunsch, diesen Wert auch durch die darge-
stellten Maßnahmen zu erhöhen. 
 
Herr Schultz fragt, ob es für das Thema „Medienstadt Köln“ eine Gesamtstrategie 
gebe und ob die Maßnahmen mit Institutionen wie dem WDR, dem Amt für Wirt-
schaftsförderung oder der Medienstabsstelle im Amt des Oberbürgermeisters ver-
zahnt worden seien. 
 
Herr Odenthal (KölnTourismus GmbH) erläutert, dass KölnTourismus mit Hilfe der 
Medienstabsstelle erfolgreich Kontakte in die Medienbranche Kölns aufgenommen 
habe. Die Maßnahmen des Themenschwerpunktes lassen sich nur mit der Unter-
stützung der Branche (z.B. WDR, RTL) realisieren. 
 
 
 
3 Anfragen gemäß § 4 der Geschäftsordnung 
  
 
Es liegen keine Anfragen vor. 
 
 
 
4 Anträge gemäß § 3 der Geschäftsordnung 
  
 
Es liegen keine Anträge vor. 
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5 Beteiligung des Wirtschaftsausschusses an wirtschaftsrelevanten 

Planungen 
  
 
 
5.1 Grundstück Gottfried-Hagen-Str. 1 - Antrag auf Erteilung einer 

BImSchG-Genehmigung für eine Anlage zur Lagerung und Behand-
lung von Schrott 

 0059/2009 
 
Dieser Tagesordnungspunkt wurde in der Sitzung vom 09.03.2009 zurückgestellt. 
 
Herr Gey schlägt vor, die Vorlage ohne Votum in den Stadtentwicklungsausschuss 
zu geben. 
 
Herr Frank bittet die Verwaltung zu prüfen, ob eine Verlagerung der betroffenen Fir-
ma möglich sei. Dies sei vor allem sinnvoll, um die bereits 1995 beschlossene Rah-
menplanung für dieses Gebiet noch umzusetzen. Die Vorlage solle vertagt werden. 
 
Herr Schauer (Umwelt- und Verbraucherschutzamt) berichtet, dass das Liegen-
schaftsamt kein geeignetes Ersatzgrundstück mit Gleisanschluss anbieten könne. 
 
 
 
 
Beschluss: 
 
Die Behandlung dieses Tagesordnungspunktes wird auf die nächste Sitzung vertagt. 
Die Verwaltung wird gebeten, die Möglichkeit einer Verlagerung erneut zu prüfen. 
 
5.2 166. Änderung des Flächennutzungsplanes im Stadtbezirk 3, Köln-

Lindenthal  
Arbeitstitel: "Umgebung Eupener Straße inklusive ehemaliges Sidol-
Gelände" in Köln-Müngersdorf/-Braunsfeld 
hier: Einleitungs- und Offenlagebeschluss 

 0521/2009 
 
Die Vorlage wurde in der Sitzung vom 09.03.2009 zurückgestellt. Ein Auszug aus 
dem Beschlussprotokoll über die 18. Sitzung des Rahmenplanungsbeirates Brauns-
feld/Müngersdorf/Ehrenfeld liegt als zusätzliche Anlage vor. 
 
Herr Schultz bittet um Vertagung, weil seine Fraktion noch Beratungsbedarf habe. 
 
Herr Frank fragt nach den Gründen, die zu dem Änderungsvorschlag des Rahmen-
planungsbeirates geführt haben. Die Änderung der GE-Fläche nördlich der Widders-
dorfer Straße in Wohnbaufläche und gemischte Fläche lasse künftige Konflikte um 
die ansässigen Unternehmen erwarten. 
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Beschluss: 
 
Die Beschlussfassung wird bis zur nächsten Sitzung vertagt. Die Verwaltung wird 
gebeten, die Begründung für den Änderungsvorschlag des Rahmenplanungsbeirates 
Braunsfeld/ Müngersdorf/Ehrenfeld nachzureichen. 
 
5.3 Städtebauliches Planungskonzept  

Arbeitstitel: Claudiusstraße in Köln-Immendorf  
Beschluss zur Durchführung der frühzeitigen Öffentlichkeitsbeteili-
gung 

 0957/2009 
 
Dem Ausschuss liegt die umgedruckte Beschlussvorlage der Verwaltung vor.  
 
Herr Frank schlägt vor, diese Vorlage ohne Votum zur Beschlussfassung an den 
Stadtentwicklungsausschuss zu geben. Die Verwaltung solle jedoch den Auftrag zur 
Prüfung einer Erweiterung der Abstandsfläche von 40 auf 100 m erhalten. 
 
Herr Makrutzki (Stadtplanungsamt) erläutert, dass die Planungen für dieses Gewer-
begebiet vorsehen, auf der dem Wohngebiet zugeneigten Seite kein produzierendes 
Gewerbe anzusiedeln, um mögliche Konflikte auszuschließen. Eine Verbreiterung 
der Abstandsfläche auf 100 m hätte zur Folge, dass das Gewerbegebiet stark ver-
kleinert werde. 
 
 
 
Beschluss: 
 
Die Vorlage wird ohne Votum des Wirtschaftsausschusses in die nachfolgenden 
Gremien verwiesen. Die Verwaltung wird gebeten, die Auswirkungen einer Abstands-
fläche von 100 m im Vergleich zu der im Beschlussvorschlag enthaltenen Regelung 
einer Abstandsfläche von 40 m darzustellen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig zugestimmt 
 

6 Unterrichtung des Wirtschaftsausschusses über wirtschaftsrelevante 
Angelegenheiten 

  
 
 
6.1 Ansiedlung Lübbe-Verlag in Köln-Mülheim 
 0932/2009 
 
Der Ausschuss nimmt die umgedruckte Mitteilung der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
 
 
6.2 Gewerbliche Aktivitäten am Wirtschaftstandort Köln 
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 1301/2009 
 
Der Ausschuss nimmt die umgedruckte Mitteilung der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
 
 
6.3 Bericht des Oberbürgermeisters gemäß §45 der Geschäftsordnung 

des Rates und der Bezirksvertretungen der Stadt Köln (Halbjahresbe-
richt) 

 1530/2009 
 
Die Mitteilung der Verwaltung liegt dem Ausschuss als Tischvorlage vor. 
 
Der Ausschuss vertagt die Behandlung dieses Tagesordnungspunktes auf die nächs-
te Sitzung. 
 
 
 
7 Marktwesen 
  
 
Es liegen keine Mitteilungen oder Beschlussvorlagen vor. 
 
 
 
8 "koeln.de" 
  
 
 
8.1 27. Sitzung des "koeln.de-Beirates" am 10.03.2009 
 1504/2009 
 
Dem Ausschuss liegt die umgedruckte Mitteilung der Verwaltung vor. 
 
Herr Schultz fragt, ab wann der allgemeine Teil der koeln.de-Seite auch in englischer 
Sprache abrufbar sei. 
 
Herr Oelrich (Amt für Stadtentwicklung und Statistik) berichtet, dass bislang nur der 
touristische Bereich der Seite in Englisch vorliege. Weitere Änderungen sein jedoch 
geplant. 
 
Herr Beigeordneter Dr. Walter-Borjans sieht die Notwendigkeit, den Internetauftritt 
Kölns zielgruppenspezifisch aus Sicht der Wirtschaftsförderung dringend zu verbes-
sern. An einem entsprechenden Konzept werde gearbeitet. 
 
 
 
9 Die Medienwirtschaft in Köln - Neustrukturierung der Standortförde-

rung und - sicherung (Ratsbeschluss vom 29.02.2000) 
  
 



Niederschrift über die 39. Sitzung des Wirtschaftsausschusses am 20.04.2009 

 - 11 - 

 
9.1 Dokumentation der 2. Arbeitsmarktkonferenz Medien und Kultur 
 1298/2009 
 
Der Ausschuss nimmt die umgedruckte Mitteilung der Verwaltung zur Kenntnis. Die 
Dokumentation zur zweiten Arbeitsmarktkonferenz Medien und Kultur wurde als 
Tischvorlage verteilt. 
 
 
 
9.2 Weltmobilfunkmesse Barcelona 2009 
 1563/2009 
 
Der Ausschuss nimmt die als Tischvorlage vorliegende Mitteilung der Verwaltung zur 
Kenntnis. 
 
 
 
10 Wirtschafts- und Arbeitsmarktsituation 
  
 
 
10.1 Der Kölner Arbeitsmarkt 2009 im Angesicht der Auswirkungen von 

Finanzkrise und erwarteter Rezession 
 1438/2009 
 
Der Ausschuss nimmt die umgedruckte Mitteilung der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
 
 
11 Beschäftigungsförderung / Arbeitsmarktförderung 
  
 
 
11.1 Regionalagentur  Region Köln  -  Jahresbericht 2008 
 1474/2009 
 
Die Mitteilung der Verwaltung und der Jahresbericht 2008 der Regionalagentur Regi-
on Köln liegen dem Ausschuss als Tischvorlage vor. 
 
Der Ausschuss vertagt die Behandlung dieses Tagesordnungspunktes auf die nächs-
te Sitzung. 
 
 
 
12 Förderung und Sicherung des Industriestandortes Köln (Ratsbe-

schluss vom 31.01.2002) 
  
 
Es liegen keine Beschlussvorlagen oder Mitteilungen vor. 
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13 Mitteilungen 
  
 
 
13.1 "1. Nacht der Technik" am 26.06.2009 
 1507/2009 
 
Der Ausschuss nimmt die umgedruckte Mitteilung der Verwaltung zur Kenntnis. Der 
Flyer zu dieser Veranstaltung wurde als Tischvorlage verteilt. 
 
 
 
13.2 Cologne Competence Cluster Virtual Reality (CCC VR) Ausstellung 

"Virtuelle Welten - Reale Innovationen" vom 05. - 07. Mai 2009 in Köln 
 1508/2009 
 
Der Ausschuss nimmt die umgedruckte Mitteilung der Verwaltung zur Kenntnis. Der 
Flyer der Veranstaltung wurde als Tischvorlage verteilt. 
 
 
 
13.3 Unternehmens-Service der Wirtschaftsförderung - Erfolgsbilanz 2008 
 1484/2009 
 
Die Mitteilung der Verwaltung wurde als Tischvorlage verteilt. 
 
Der Wirtschaftsausschuss hat die Behandlung dieses Tagesordnungspunktes auf die 
nächste Sitzung vertagt. 
 
 
 
13.4 Informationsveranstaltung für Gewerbetreibende im Severinsviertel 
 1337/2009 
 
Dem Ausschuss liegt die umgedruckte Mitteilung der Verwaltung vor. Die Behand-
lung wird mit dem folgenden Tagesordnungspunkt zusammengezogen. 
 
 
 
13.5 Unterstützung durch den Unternehmens-Service bei der Bewältigung 

der Folgen des Einsturzes des Historischen Archivs 
 1444/2009 
 
Dem Ausschuss liegt die umgedruckte Mitteilung der Verwaltung vor. 
 
Herr Gey lobt die Informationsveranstaltung, die bei den Betroffenen auf sehr positi-
ve Resonanz gestoßen sei. Er dankt dem Wirtschaftsdezernenten und der Verwal-
tung für ihr Engagement. 
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Herr Schultz fragt, wer die Modalitäten für die Darlehensvergabe an die Geschäfts-
leute des Viertels festgelegt habe. Der Kreis der Berechtigten sei auf bestimmte 
Straßenzüge begrenzt. Es sei wünschenswert, hierbei flexibel zu agieren. 
 
Herr Beigeordneter Dr. Walter-Borjans berichtet über das Angebot der NRW-Bank, 
die Gewerbetreibenden des Severinsviertels mit zinsverbilligten Krediten zu unter-
stützen. Eine Regelung über die Begrenzung der Anspruchsberechtigten ist dabei 
unumgänglich und werde im Einvernehmen mit der Interessengemeinschaft Seve-
rinsstraße getroffen. Die Konditionen liegen zwei Prozent unter dem marktüblichen 
Niveau und es gilt eine zweijährige Tilgungsfreiheit. Die Stadt Köln trägt dabei die 
Hälfte der Subventionskosten. Damit können nicht nur neue Kredite günstig aufge-
nommen werden, sondern auch alte Verbindlichkeiten umgeschuldet werden. Die 
Agentur für Arbeit unterstütze die Gewerbetreibenden darüber hinaus mit der Mög-
lichkeit, unbürokratisch Kurzarbeit für Ihre Beschäftigten zu beantragen. Diese Maß-
nahmen helfen den Betroffenen, ihre Kosten zu senken. Gleichzeitig sollen Aktionen 
wie der erfolgreiche verkaufsoffene Sonntag am 05.April 2009 für mehr Umsatz sor-
gen. 
 
 
 
 
13.6 Vorstellung der statistischen Veröffentlichungsreihe "Pegel Köln" 
 1499/2009 
 
Der Ausschuss nimmt die umgedruckte Mitteilung der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
 
 
13.7 1. Forum HealthRegion CologneBonn am 24. November 

Dokumentation der Veranstaltung 
 1505/2009 
 
Der Ausschuss nimmt die umgedruckte Mitteilung der Verwaltung zur Kenntnis. Die 
Dokumentation der Veranstaltung wurde als Tischvorlage verteilt. 
 
 
 
14 Allgemeine Beschlussvorlagen 
  
 
 
14.1 Überörtliche Prüfung der Stadt Köln in den Jahren 2007 bis 2008 

durch die Gemeindeprüfungsanstalt NRW 
 0258/2009 
 
Die umfangreiche Beschlussvorlage ist den Mitgliedern des Wirtschaftsausschusses 
als Sammelumdruck zugegangen. 
 
Herr Schultz bittet, die Beschlussfassung in die nächste Sitzung zu vertagen, weil 
noch Beratungsbedarf bestehe. 
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Beschluss: 
 
Die Behandlung dieses Tagesordnungspunktes wird auf die nächste Sitzung vertagt. 
 
14.2 Unterstützung der Gewerbetreibenden im Severinsviertel durch die 

kurzfristige Einrichtung eines Veedelsmanagements und Erstellung 
eines Marketingkonzepts 

 1400/2009 
 
Die Beschlussvorlage wurde als Tischvorlage verteilt. 
 
Herr Frank schlägt im Interesse einer zügigen Beschlussfassung durch den Rat, die 
Vorlage ohne Votum in die nachfolgenden Gremien zu geben. 
 
 
 
Beschluss: 
 
Die Beschlussvorlage wird ohne Votum des Wirtschaftsausschusses in die nachfol-
genden Gremien gegeben. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig zugestimmt 
 

15 Mündliche Anfragen 
  
 
Herr Tewes fragt, wann der Ausschuss mit der Beantwortung von zwei mündlichen 
Anfragen der CDU-Fraktion zu den Themen Analyse der Immobilienbranche und 
Vermietungen im Furniture Competence Center in Köln-Ossendorf rechnen könne. 
 
Herr Beigeordneter Dr. Walter-Borjans bedauert die Antworten noch nicht vorlegen 
zu können und sagt eine baldige Lieferung zu. 
 
Herr Dr. Schoser fragt, wann die Anfrage zur Zuständigkeit für Kreativwirtschaft aus 
der letzten Sitzung beantwortet werde. 
 
Herr Peschen (Amt des Oberbürgermeisters) berichtet, dass die Anfrage zurzeit noch 
bearbeitet werde. 
 
Herr Schultz fragt nach dem Sachstand zur Betriebserweiterung des ECE in Weiden. 
 
Herr Beigeordneter Dr. Walter-Borjans sagt eine Beantwortung zur nächsten Sitzung 
zu. 
 
Herr Mendorf bittet um Mitteilung des Sachstands zur Bildung der Immobilien- und 
Standortgemeinschaft Taunusstraße in Humbold-Gremberg. 
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Herr Beigeordneter Dr. Walter-Borjans sagt eine Beantwortung zu. 
 
Herr Mendorf fragt nach der Zeitplanung für die Umsetzung des Außenwirtschafts-
konzeptes. 
 
Herr Beigeordneter Dr. Walter-Borjans verspricht eine gründliche Analyse und eine 
Vorlage mit Maßnahmen zeitnah nach den anstehenden Wahlen. 
 
 
 
 

Ende des nicht-öffentlichen Teils: 17.52 Uhr 
 
 
 
Gey         Müller 
Ausschussvorsitzender      Schriftführer 
 

 


